

Chronique de la recherche

Jacques Rouillard

Volume 28, numéro 2, septembre 1974

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/303364ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/303364ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (imprimé)

1492-1383 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Rouillard, J. (1974). Chronique de la recherche. *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 28(2), 309–310. <https://doi.org/10.7202/303364ar>

CHRONIQUE DE LA RECHERCHE

LE REGROUPEMENT DE CHERCHEURS EN HISTOIRE DES TRAVAILLEURS QUÉBÉCOIS

Au cours de l'année 1972, un groupe d'historiens et de sociologues de Montréal et de Québec poursuivant des recherches sur l'histoire des travailleurs québécois ont senti le besoin de se rencontrer pour échanger des informations. De là est né en juin 1972 à l'UQUAM le Regroupement de chercheurs en Histoire des Travailleurs québécois qui réunit maintenant des membres de tous les centres universitaires du Québec.

Le Regroupement a pour objet de faciliter l'échange d'information entre ses membres et de promouvoir le développement de l'enseignement et de la recherche sur l'histoire des travailleurs. En plus de réunions nombreuses, le groupe a déjà à son actif la publication régulière d'un bulletin d'information et une collection intitulée "Histoire des Travailleurs québécois" publiée aux Presses de l'Université du Québec. Trois volumes sont déjà parus dans cette collection et plusieurs manuscrits sont en voie d'être publiés. James Thwaites et Fernand Harvey, tous deux de l'UQAR, sont respectivement président du comité directeur du Regroupement et directeur du comité consultatif de la collection.

Le Regroupement se réunit deux fois par année à l'occasion du congrès annuel de l'IHAF et de l'ACFAS. Tous les historiens intéressés à l'avancement de la recherche en ce domaine sont invités à participer à ces réunions. Il est aussi possible de recevoir gratuitement le bulletin du RCHTQ qui paraît au rythme régulier de deux numéros par année. Le dernier bulletin d'une quarantaine de pages contenait quelques rapports de recherches, une biographie d'un travailleur, le compte rendu d'un récent colloque en histoire sociale et la recension critique de volumes. Sur demande, le président du Regroupement se fera un plaisir de faire parvenir le bulletin aux intéressés (J. Thwaites, Département des lettres et sciences humaines, Université du Québec à Rimouski).

JACQUES ROUILLARD,
candidat au doctorat
Université d'Ottawa

INSTITUT CHARLES DE GAULLE

L'Institut Charles de Gaulle a été créé en février 1971, sous la présidence effective de M. André Malraux. Son but est de constituer un centre vivant d'études et d'échanges sur l'œuvre et la pensée du Général de Gaulle. Il est par conséquent destiné aux chercheurs et à tous ceux qui, en France et dans le monde, s'intéressent aux conceptions politiques et humaines de l'ancien chef d'Etat.

C'est pour répondre à cette vocation que l'Institut Charles de Gaulle a développé un certain nombre d'activités:

- un centre de documentation et un centre d'archives (bibliothèque de prêt, bibliothèque de consultation, phonothèque et photothèque, service de photocopie, etc.);
- des cercles d'études (recherches particulières; élaboration d'un index thématique complet de l'œuvre du Général de Gaulle, etc.);
- des cycles de formation à la pensée du Général de Gaulle;
- des contacts avec les principales universités étrangères;
- une revue trimestrielle, ESPOIR où paraissent des documents inédits, études, etc.;
- des rencontres internationales (au printemps de 1975 doit ainsi se tenir à Paris un colloque sur l'indépendance nationale).

Pour renseignements, s'adresser à l'Institut Charles de Gaulle, 5, rue de Solférino, 75007 Paris.